

Période du

23 Septembre 2024 au 29 Septembre 2024

Commune de

# Bavilliers

*LA REVUE DE PRESSE*



# Mardi 24 Septembre 2024

Bavilliers

## Arts martiaux et numérique dans les projets du Foyer communal

Première rentrée au FCB pour Gilbert Zanne, qui succède à Chantal Thomas au poste de président. Les arts martiaux et le site internet sont au menu des projets.

L'Est Républicain - 24 sept. 2024 à 19:33 - Temps de lecture : 2 min



Gilbert Zanne succède à Chantal Thomas.

La rentrée du Foyer communal de Bavilliers (FCB) est marquée par une séance de reprise des adhésions.

Le FCB, qui compte près de 1000 adhérents, dispose d'une équipe de bénévoles indispensables au fonctionnement de cette importante structure.

### Une trentaine d'activités

Une trentaine d'activités sont proposées, sportives avec ou sans licence, de la randonnée au tennis de table en passant par le yoga qi gong. Les loisirs créatifs sont aussi au programme avec cinq types de disciplines, peinture couture crochet dentelle ou encore reliure dorure. Les projets actuels sont de plusieurs ordres, tels que la mise en place d'une direction collégiale pour partager le travail du conseil d'administration (lire en encadré).

### Un dojo en construction

De nouvelles activités, seront développées avec la construction en cours du dojo communal, comme le judo, l'aïkido ou le karaté. Il est également envisagé de développer et travailler sur le numérique dans le but de prendre en compte les évolutions et mises à jour du site internet et d'être présent sur les réseaux sociaux.

Le FCB recherche d'ailleurs toute personne qui souhaite s'engager bénévolement en particulier avec des compétences en informatique pour aider dans ce projet de la transition numérique.

---

Contact ; Foyer communal de Bavilliers, Tel. 03 84 22 77 79, courriel à [fcb90800@gmail.com](mailto:fcb90800@gmail.com) et site Internet : [www.foyercommunal-bavilliers.fr](http://www.foyercommunal-bavilliers.fr)

1000

Le nombre d'adhérents au Foyer communal de Bavilliers

# Mercredi 25 Septembre 2024

Bavilliers

## Conseil municipal : le groupe d'opposition quitte la séance

L'opposition a choisi la politique de la chaise vide en quittant dès le premier rapport le conseil municipal.

La majorité a exprimé son incompréhension et dénonce une insulte à l'ensemble des conseillers.

L'Est Républicain - 25 sept. 2024 à 18:44 | mis à jour le 27 sept. 2024 à 16:44 - Temps de lecture : 2 min



Le litige porte sur une dépense de travaux de 456 000 € « non prévue au budget initial » selon l'opposition.

Tout est parti de la première délibération relatant différentes opérations financières. À la fin du rapport, Slimane Gharbi, premier adjoint, a prononcé une phrase apparemment fatidique qui a provoqué la sortie de l'opposition. « Afin de lancer le marché relatif à la création d'un rond-point rue de la Libération-rue Mitterrand avant la fin de l'année 2024 il nous faut procéder aux ouvertures et transferts de crédits nécessaires pour un montant de travaux estimé à 456 000 euros. »

### « Amateurisme et simulacre de démocratie »

Au nom de l'opposition Claire Pfauwadel a déclaré :

« Vous présentez en conseil ce jour un budget modifié engageant la commune au pied levé sur une dépense non débattue et non prévue au budget initial 2024. Cette dépense de 456 000 euros représente une augmentation de 50 % du budget d'investissement. Vous prouvez une nouvelle fois votre amateurisme et votre manque de vision dans la gestion de la commune. Nous désapprouvons ces méthodes et refusons de participer à ce simulacre de démocratie locale. »

Après quoi les six membres de l'opposition ont levé la séance sans autre forme de procès.

## « On nous accuse de gérer trop bien la commune »

Dans un premier temps le maire Eric Koeberlé a ironisé : « On assiste au départ de la septième compagnie en folie », avant de poursuivre sérieusement : « Si je comprends bien on nous accuse de gérer trop bien la commune puisque le financement du giratoire se fera sans recours à l'emprunt. Durant nos deux derniers mandats nous avons diminué la dette sans augmentation d'impôt. J'invite d'ailleurs Michel Garnier à venir prendre exemple sur notre gestion. » Les mots d'«amateurisme» et de «simulacre» ont suscité l'incompréhension et la colère dans les rangs de la majorité.« Quand on fait le choix de quitter le conseil on fait fi de l'ensemble des électeurs. On reconnaît là les méthodes de la France insoumise », a déclaré Sandrine Torterotot. « Quand on sait que tous les voyants de la commune sont au vert, parler d'amateurisme est une insulte à la municipalité », a renchéri Slimane Gharbi.

Le conseil s'est poursuivi comme si de rien n'était.

---

## **Jeudi 26 Septembre 2024**

**Territoire de Belfort**

### Bavilliers : nouvel incendie en pleine nuit dans l'ancien hôtel Ibis, désaffecté depuis des années

H.C. - 26 sept. 2024 à 14:07 | mis à jour le 26 sept. 2024 à 14:50 - Temps de lecture : 1 min



Le bâtiment de l'ancien hôtel Ibis ne passe pas inaperçu au bord de la rue de Belfort. Ce jeudi 26 septembre au matin, après l'incendie survenu quelques heures plus tôt, l'odeur des fumées était encore perceptible. Photo H.C.

Ce n'est pas la première fois que les pompiers interviennent dans ce bâtiment. Il y a quasiment un an jour pour jour, le samedi 16 septembre 2023, un incendie s'était déclaré dans l'ancien hôtel Ibis, situé au 9, rue de Belfort à Bavilliers et désaffecté depuis plusieurs années. Ce jeudi 26 septembre, il était un peu moins de 5 h du matin lorsque les secours ont été alertés pour un nouveau feu dans ce bâtiment.

Une quinzaine de pompiers ont été mobilisés. Venus des casernes de Belfort-Sud et des Tourelles (Morvillars), ils se sont déplacés notamment avec un fourgon, une ambulance et une grande échelle. Deux lances ont été déployées lors d'une

---

intervention qui aura duré un peu moins de deux heures. Aucune victime n'est à déplorer.

## Plaintes des riverains

Il y a un an, on nous indiquait que de nombreux squats du bâtiment avaient été signalés précédemment. Malgré la sécurisation des lieux, matérialisée notamment par l'installation de barrières, engagée par la municipalité. [Le 4 juin dernier](#), la commune dénonçait dans nos colonnes les plaintes des riverains (squat, prostitution, nuisances sonores et olfactives) et les lenteurs administratives (assurance, expertise...) empêchant la nouvelle exploitation concrète du bâtiment.

---

## Vendredi 27 Septembre 2024

**Bavilliers**

### Des fouilles archéologiques avant travaux menées en octobre

Dans l'optique de la création d'un carrefour giratoire en 2025, dans une zone qui a fait l'objet par le passé de découvertes archéologiques, des recherches seront menées du 15 au 18 octobre par l'Institut national de recherches archéologiques.

L'Est Républicain - 27 sept. 2024 à 18:20 - Temps de lecture : 2 min



Bavilliers est un site gallo-romain et la création du giratoire sur de nouvelles parcelles nécessite un diagnostic archéologique.

Après que [le groupe d'opposition a quitté la séance](#) (ER du 26 septembre) le conseil municipal a poursuivi l'ordre du jour comme si de rien n'était dans une unanimité parfaite.

Dans l'optique de la création d'un carrefour giratoire en 2025 la zone concernée a fait l'objet par le passé de découvertes archéologiques. Une convention sera signée avec [l'Institut national de recherches archéologiques](#) pour mener une opération préventive. L'intervention est prévue du 15 au 18 octobre et le diagnostic sera remis par le préfet de Région au plus tard à la mi-janvier.

## ■ Quartiers prioritaires

La convention d'abattement (30 %) de la taxe foncière sur les propriétés bâties dans les quartiers prioritaires a été reconduite jusqu'en 2030. La commune est concernée rues de Delémont et Kiev. Dans le cadre de la politique de la ville du Grand Belfort les actions menées visent à l'amélioration de la qualité de vie et des services rendus. Deux animations se sont déroulées cette année : une séance de cinéma plain air et une rencontre sportive au city-stade.

## ■ Sécurité

Une autre convention a été renouvelée pour trois ans relative entre la police nationale et le service des gardes champêtres. Elle s'inscrit dans le cadre de la prévention de la délinquance.

## ■ Frais de scolarité par élève

Les frais de scolarité de 723,43 € pour un élève en maternelle et 547 € en élémentaire restent identiques à l'an dernier. Par ailleurs une nouvelle convention a été signée avec l'Education nationale pour redéfinir les missions de l'éducateur sportif employé territorial intervenant à l'école Maurice-Henry.

## Samedi 28 Septembre 2024

Bavilliers

### La mairie somme Véloxygène d'enlever le marquage sur la coulée verte

Fin août, l'association de défense des cyclistes avait symboliquement matérialisé des stops, à l'intersection avec le chemin du Stratégique. Elle voulait dénoncer l'absence de sécurité des usagers, après un accident grave cet été.

Isabelle Petitlaurent - 28 sept. 2024 à 14:58 - Temps de lecture : 3 min



Véloxygène avait peint deux stops au sol pour sensibiliser les automobilistes. La mairie estime qu'il s'agit de « dégradations ». Photo d'archives Isabelle Petitlaurent

Le 30 août, l'association Véloxygène, armée de pots de peinture blanche, a tracé deux bandes symbolisant des stops au niveau du chemin du Stratégique, le long de la coulée verte, à Bavilliers, en face l'hôpital psychiatrique.

L'association de défense des cyclistes déplorait l'accident le 8 août d'un de ses membres, renversé par un véhicule qui a coupé la coulée verte et l'a grièvement blessé. Selon les adhérents, la conductrice n'aurait pas eu conscience de rouler sur une piste cyclable.

## **Une action symbolique**

Le 14 août, Véloxygène avait écrit à la mairie de Bavilliers et au Département pour préciser qu'il « y a bien un panneau stop sur la piste cyclable, mais il est très éloigné de l'intersection (environ 10 m) et il est totalement masqué par de la végétation. De plus, au niveau de l'intersection, le marquage au sol montre la continuité de la piste cyclable. Il semble montrer la priorité pour les cyclistes. Il y avait un panneau "danger piste cyclable" pour les automobilistes, mais celui-ci a été démonté et jeté dans le canal. » L'action de l'association de fin août visait à renforcer symboliquement la sécurité des usagers, en espérant des installations officielles et conformes à venir.

## **Des « dégradations volontaires » passibles d'une amende de 1 500 €**

La réponse ne s'est pas fait attendre. Quelques jours plus tard, le 5 septembre, dans un courrier adressé à la présidente, Évelyne Petit, la police municipale de Bavilliers précise avoir constaté « à la demande de la directrice générale des services » de la commune les « dégradations volontaires » au sol.

Le même jour, une seconde lettre signée par Eric Koeberlé, maire de Bavilliers, dénonce « ce marquage sans autorisation d'un stop inexistant » et rappelle que « la signalisation est soumise à une réglementation stricte ».

L'élu ajoute que ces « dégradations légères d'un bien appartenant à autrui » sont passibles d'une « amende de 1 500 €» et « met en demeure » l'association « de remettre en état » le site sous dix jours.

## **« La sécurité n'est pas la priorité de tous »**

« Nous sommes très étonnés de cette réponse qui n'évoque ni la dangerosité du carrefour ni des améliorations, et nous met en demeure de revenir à l'état précédent dont on connaît la dangerosité, regrette Évelyne Petit. Force est de constater que la sécurité n'est pas la priorité de tous. »

La présidente de Véloxygène a adressé une réponse au maire le 26 septembre. Elle déplore qu'il n'évoque « nullement la dangerosité du carrefour qui a favorisé cet accident », qu'il ne propose « aucune piste d'amélioration », ne « s'inquiète que de l'état du bitume » et considère « nos marquages au sol comme une dégradation. Or, il s'agit d'une action de sécurisation indispensable au vu de la situation, la dangerosité de l'intersection étant avérée. »

***« Nous nous engageons à remettre en état la chaussée dès que le carrefour sera sécurisé »***

Évelyne Petit, présidente de Véloxygène

Évelyne Petit insiste : « Toutefois, Véloxygène90 est une association soucieuse de la légalité. C'est pourquoi nous nous engageons à remettre en état la chaussée dès que le carrefour sera sécurisé, via une signalétique et la pose de panneaux conformes à la réglementation, ajoute-t-elle. L'indication "stop" actuelle, n'est ni un panneau conforme, ni situé au droit de l'intersection, ni accompagné de bandes blanches au sol. »

# Dimanche 29 Septembre 2024

Bavilliers

## Fan de pop culture, elle fait revivre les années 80

L'Est Républicain - 29 sept. 2024 à 16:47 - Temps de lecture : 1 min



Johanna Personeni et ses créations.

Lors de la rentrée de la médiathèque de Bavilliers, la magie et le surnaturel étaient le thème d'une animation à laquelle était invitée Johanna Personeni. Cette jeune trentenaire, fan de pop culture, des années 80-90 et du vintage en général, passionnée de travaux manuels, imagine et réalise des créations colorées qui réveillent les souvenirs d'enfance.

Aujourd'hui, spécialisée dans les terrariums, dômes, bulles en verre ou même d'autres supports tels que cages ou lanternes, elle y abrite des figurines de pop culture, dans un univers fleuri et coloré. Johanna crée aussi des bijoux fantaisie, à base de Lego® ou de vieilles chaussures de Barbie. Elle recycle d'anciennes cassettes vidéo en veilleuses colorées, inspirées des films cultes des années 80-90. « Avec mes créations, je cherche non seulement à mettre en valeur un objet, mais aussi à apporter une touche originale à une décoration, avec une pièce unique et surtout réveiller des souvenirs d'enfance », indique l'artiste qui ajoute, nostalgique : « Quand j'expose, j'aime entendre les parents expliquer à leurs enfants ce qu'est une VHS, ou une ancienne disquette, mais aussi les enfants me dire qu'ils ont vu *Retour vers le futur* ou les *Gremlins* avec leurs parents. »